

En toda España... 1'50 ptas. al mes... Extranjero... 30'00 " al año... Menores de edad... 10 céntimos... Más de ocho... 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84. Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Mahón, Viernes 5 de julio 1918

Núm. 13.571

Año XVI.



Sábado 6 de julio, a las siete y a las diez

EL TRIANGULO AMARILLO

Estreno de la grandiosa serie de cuadros pintados por E. CHONE.

Estreno de la ENCICLOPEDIA GAUMONT con la FABRICACION DE MONEDEROS EN MAHÓN.

Estreno de la graciosa cinta en dos partes

CHARLOT MIGRANTE

Domingo 7 julio, a las diez - EL MISMO PROGRAMA.

Ideología política

Procedimientos de restauración

Es indiscutible que la restauración social ha de consistir fundamentalmente en dos cosas: crear fuerzas morales y consolidar tanto las que ya existen como las que se creen.

Pero estas dos funciones de creación y de conservación de energías cívicas y morales en la realidad se complementan y se confunden. Entre las costumbres y las instituciones hay un cambio constante de influencias. Unas y otras se condicionan, se vivifican y se sostienen recíprocamente.

Carlos Maurras expresa elocuentemente en su libro 'El porvenir de la inteligencia' el proceso de la reforma que hay que llevar a cabo. 'Nada es posible - dice - sin la reforma intelectual de algunos. Pero' este pequeño número de elegidos debe tener presente que si la peste se comunica por simple contagio, la salud pública no se recobra de la misma manera. Sus progresos personales no bastarán para determinar un progreso de las costumbres.

V, por otra parte, estos favorecidos, aunque fuesen los más juiciosos y los más poderosos, no son más que seres vivientes destinados a morir un día; ellos, sus actos y sus ejemplos no serán más que un momento en la vida de su raza; su relámpago, bienhechor no rasgará la noche, sino para volver a cerrarla, si no procuran concentrar en instituciones un poco menos efímeras que ellos mismos el latido furtivo del momento dichoso que ellos habrán llamado sabiduría, mérito o virtud. Solá la institución, durable hasta lo infinito, hace durar lo mejor de nosotros. Por ella el hombre se eterniza; su acto bueno se continúa, se consolida en hábitos que se renuevan sin cesar en los nuevos seres que abren los ojos a la vida. Un bello movimiento se repite, se propaga y renace así indefinidamente.

En otro lugar de la misma obra completa Maurras su pensamiento. Para él los buenos sentimientos no son más que buenos accidentes. Cuando no proceden de órganos y de instituciones; son únicamente frutos de ocasión, nacen de circunstancias y de coyunturas dichas. Es preciso apresurarse a aprovechar esas coyunturas, circunstancias u ocasiones, para sacar de ellas alguna cosa más duradera. Los movimientos que agitan la opinión española en la actualidad tienen, sin duda, raíces hondas; pero algo hay en ellas, como en toda corriente popular, de pasajeras calenturas. Esas ansias de reforma tan nobles en sí mismas se traducen en movimientos bulliciosos y nerviosos que la prensa volátil puede explotar y desviar. Algunos de sus aspectos tienen la inconsistencia de la espuma. Están sujetos a la depresión y al cansancio.

Son, pues, esos estados del espíritu público una oportunidad para el esfuerzo de los buenos ciudadanos, y en materias que afectan a los destinos del país la oportunidad se llama deber. Si por acaso hubiera algún hombre de la derecha que dijera en su corazón: Yo deseo que esta reforma, que en sí es buena, fracase para que, de este modo, aparezca como fracasado el Gobierno que le implanta, y podamos presentar-nos nosotros como los únicos capaces de salvar a España, el hombre que así discursara sería un mal ciudadano; sería en la práctica enemigo de las ideas que decía profesar, y ni siquiera serviría el interés bien entendido de su partido. El bien siempre es el bien, venga de donde venga. Y puesto que es el bien, debemos pensar que viene en nombre de Dios a pedirnos una colaboración que sería delito negar. Presémosla con el corazón puesto en las alturas y con la mente fija en el porvenir de España.

Salvador Minguijon

(De 'El Debate')

Sección Oficial

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria

del 2 de julio de 1918

Presidió el primer Teniente de Alcalde don Ramón Carreras Hernández, asistiendo los Concejales señores Beltrán, Botella, Panedas, Olives Sintés, Orfila, Pons Gomila, Sintés, Pons Tudurí y Pons Mesquida.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas en junio último.

Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.

Aprobar las cuentas de mayo de los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Relacionar dentro de los cinco primeros días de cada mes, las cuentas de gastos de los Establecimientos Municipales de Beneficencia correspondientes al mes anterior para ser presentadas en la inmediata sesión que celebre el Ayuntamiento.

Aprobar la liquidación del presupuesto de 1917, de los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Aprobar varias cuentas.

Autorizar a don José Teixidor Olives para traspasar el arriendo del servicio de carros para la recogida de

aguas sucias a favor de don Pedro Truyol Pons.

Aprobar el proyecto de reparación y conservación del local que ocupa el Instituto, gasto calculado en 1.024'61 pesetas, consignado en el presupuesto de 1919 la mitad de esta partida e interesar de la Excm. Diputación Provincial para que haga lo propio con la otra mitad.

Adjudicar a don Juan Carreras Hernández por 240 pesetas el recorrido general y blanqueo de la Cárcel del partido.

Aprobar la situación económica en 30 de julio último de la carnicería municipal con un sobrante de 763'78 pesetas.

Quedar enterado del telegrama del señor Alcalde de Barcelona agradeciendo el saludo que le dirigió el de esta ciudad y haciendo fervientes votos para que continúen cada vez más fuertes los lazos que unen ambas ciudades.

Rogar de los señores Presidente del Consejo, Ministro de Marina y Comisión de Marina del Congreso la pronta aprobación del proyecto de Caja Central de Crédito Marítimo.

Por los vendedores de pan al menudeo se tendrá a la vista del público, la tablilla indicadora de los precios de venta máximos a 0'50 y 0'54 pesetas el kilo, incluso el pan francés, porque el único que está excluido de la venta al peso es el llamado de Viena.

Ser de la exclusiva competencia del Ayuntamiento el libre nombramiento y separación de los Administradores de entierros sin más requisitos para ser nombrados que el de acreditar su buena conducta por medio de certificación expedida por el Cura Párroco, conforme dispone el Reglamento del Cementerio. Los señores Botella, Panedas y Olives Sintés votaron en contra por creer no ser legales los nombramientos de Administradores hechos a propuesta del Arrendatario del servicio de coches fúnebres.

Nombrar administrador de entierros a don Francisco Llobera Cailles que reúne las condiciones reglamentarias. Votaron en contra los señores Olives Sintés y Botella por creer que el Ayuntamiento no debe hacer estos nombramientos a propuesta del Arrendatario de coches fúnebres. El señor Panedas no estaba presente.

Autorizar a don Pedro Mir y Mir para restablecer la canal para recoger las aguas escurrientes de las fuentes de'n Simón que le pertenecen y elevar el piso del cauce con materiales de consistencia para asegurar que dichas escurrientes sean recibidas por la canal, sin constituir obstáculo para el libre curso de las aguas pluviales. Esta autorización se concede salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercera.

A INFORME

De la Comisión de Hacienda: Cuentas.

Moción del señor Panedas para que se satisfaga a los Empleados de Secretaría que han efectuado los trabajos de su compañero señor Marsal, los haberes devengados por dicho señor mientras ha desempeñado sus funciones en la Carnicería municipal.

De la Comisión de Fomento: Instancia de don Sebastián Lladó Payéras pidiendo permiso para colocar una canal en la casa número 93 de la calle de Prieto y Cales.

Instancia de don José Villalonga Anglada pidiendo permiso para convertir en puerta cochera la del almacén número 76 del Andén de Poniente.

Moción del señor Pons Mesquida para que se municipalice la venta de leche.

Moción del señor Sintés para que los vendedores de pan a domicilio vayan provistos de unas básculas para comprobar el peso.

Moción del señor Beltrán para que se prohíba vender leche a los que por tercera vez la hayan expandido aguada.

Moción del señor Olives Sintés para que el Cronista de la Universidad y la Comisión propongan el modelo de bandeja mahonesa para usarla en las solemnidades.

De la Comisión especial: Moción del señor Olives Sintés para que se rebaje el precio de venta de carne de la carnicería reguladora.

De la Comisión de Fomento: Las siguientes comunicaciones tomando parte en la información pública abierta por el Ayuntamiento a motivo de la moción del señor Botella para suprimir las tiendas municipales.

Comunicación de la Cámara de Comercio manifestando carecer de datos para emitir un razonado informe en el asunto consultado.

Comunicación de la Cámara Agrícola mostrándose conforme con la proposición.

Comunicación de la Comisión Popular de Subsistencias mostrándose contraria a la proposición.

Y se levantó la sesión.

P. A. N.

Con arreglo a lo dispuesto en las ordenanzas municipales de esta ciudad y acordado por el Ayuntamiento, el pan no podrá venderse si no a peso.

Los vendedores de pan tendrán expuesta una tablilla a la vista del público indicadora del precio de venta por kilogramo, que no podrá exceder de 0,54 y 0,50 pesetas, para las clases de pan de primera y segunda, tipo señalado por la Junta local de Subsistencias.

Lo que se hace público para general conocimiento y a fin de evitar a los vendedores la responsabilidad en que incurran por su incumplimiento.

Mahón 4 julio de 1918. - El Alcalde, Ramón Carreras.

LOS DEPORTES

Cronica deportiva

Los deportistas serian mucho más numerosos en España, y los detractores estarían reducidos a un número contadísimo, si la elección que los muchachos hacen en favor de tal o cual deporte, no estuviera presidida muy frecuentemente por el más lamentable de los desajustes.

Ordinariamente, al que se lanza a la práctica de cualquier ejercicio, no le precede más preparación que su simple capricho. Pensar que no pueda serle conveniente a su constitución física, no es traba apreciable hasta que la naturaleza con el imperativo de cualquier dolencia revelada bruscamente, se lo advierte un poco tardíamente quizás. Entonces el que se juzgaba consumado deportista, achaca siempre su mal a cualquier causa extraña, en tanto que los más próximos parientes abominan del ejercicio que el deudo enfermo practicó, y advierten a todos, del peligro grave que en su ignorancia, suponen causa eficiente, capaz de tales quebrantos.

En líneas generales, el señalado, es el proceso que siguen un gran número de nuestros jóvenes deportistas.

Así que en los niños de uno y otro sexo, se despierta la afición a cualquier juego, a algún ejercicio que presencia y logró interesarles, nada tan conveniente como estudiar (el médico debe ser consultado) si físicamente puede ser útil; o al menos tener la evidencia de que no será nocivo.

El deporte que en los últimos años, más adeptos logró entre nosotros, el balompié, es también el que más estragos ha causado. El cincuenta por ciento de los llamados 'aficionados', son

Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el sábado día 6 a las siete de la tarde Plaza de Augusto Miranda, 5

Santoral

Santo de hoy. - San Miguel de los Santos y Santa Filomena. Santo de mañana. - San Rómulo y Santas Dominica y Lucía vírgenes.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 5 de julio de 1918

Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 63.

Jefe del día: Teniente Coronel de Artillería don José Blaya.

Imaginaria: Teniente Coronel de Caballería don José Selgas.

Hospital y provisiones: Capitán 3.º del 63.º

Vigilancia: Oficial 12.º del 63.º

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González.

MAHÓN

Ha fondeado esta mañana en nuestro puerto el vapor correo 'Antonio Lázaro' procedente de la Capital de la Provincia.

En dicho buque ha regresado a esta la distinguida señora doña Luisa Vich de Alemany acompañada de su hijo.

Trátase, y van adelantados los trabajos, de fundar en esta ciudad entre los aficionados a la cría de aves, una asociación titulada Sindicato Avícola Menorquina.

Causan verdadera molestia al vecindario las bandadas de chiquillos que por la noche mueven con sus juegos incansante algarabía, sobre todo en la plazuela situada en el extremo de la calle de Santa Eulalia.

Llamamos de nuevo la atención acerca del mal estado del piso de parte de la plaza del Príncipe, que por ser punto céntrico, bien merece un arreglo definitivo.

Convenientemente custodiado por la Guardia Civil ha sido conducido en el vapor correo de hoy un individuo reclamado por este Juzgado.

Prepárase en Ciudadela la tradicional fiesta cívico-religiosa que todos los años en aquella ciudad se celebra el 9 de julio, fecha que recuerda el año de la desgracia.

Dado el éxito obtenido por la Liga Marítima en las pasadas fiestas de San Pedro, creemos que el próximo domingo y sucesivos se celebrarán nuevos e interesantes festejos náuticos que atraigan al público a nuestro puerto.

SÁBADO 6

Sensacional estreno de la colosal e interesantísima serie EL TRIANGULO AMARILLO en el

SALON VICTORIA ::

Ha quedado definitivamente abierta la zanja que pone en comunicación la plaza de San Roque con la fuente de la calle de Santa Eulalia.

Ha sido recubierta con una capa de cemento la superficie de la acera construida en la calle de San Nicolás, a lo largo del mirador.

FERNANDO MARTIN

(Prohibida la reproducción).



TEATRO PRINCIPAL

El local más cómodo El Cine más barato El que exhibe mejor es cines

CONCHITA PINILLA

Además se proyectará un hermoso y extenso programa de películas en el que figura la cinta EL ARTICULO IV

Ante regular concurrencia focó ayer noche en nuestro paseo de Isabel II, interpretando un variado programa, la banda municipal.

Ayer puso fin a sus días, ahorcándose de un árbol, un anciano asilado de este Hospital Civil.

El hecho ocurrió en la carretera vieja de Alayor acudiendo al lugar del suceso el juez y personal del Juzgado practicándose las averiguaciones pertinentes y ordenándose el levantamiento del cadáver.

El mendigo, dueño del piano ambulante, tuvo anoche la desgracia de extraviar por la calle de Pi y Margall la manivela del citado instrumento.

Es de creer que le será devuelta por la persona que la haya encontrado.

SABADO 6

Las simpáticas obreras de la casa Gomila Riudavets en la pantalla del SALON VICTORIA

El resumen últimamente hecho de la recaudación del Tesoro, arroja un resultado de pesetas 126.207.058.

El vapor "Antonio Lázaro" ha sido portador de un caballo y un carretón.

Según datos publicados por la Intervención general de la Administración del Estado, durante el pasado mes de junio, la recaudación de la Hacienda

ascendió a 126.297.058 pesetas; de ellas 1.443.636 proceden de ejercicios cerrados.

En los cinco primeros meses del año asciende lo recaudado a 706.800.000 pesetas y 21.000.000 pesetas respectivamente.

Descontadas de estas 706.800.000 pesetas las 200.000.000 procedentes de la negociación de Obligaciones del Tesoro, resulta que en los cinco primeros meses del año 1918 se han recaudado 506.800.000 pesetas, frente a pesetas 509.700.000 en igual periodo del año 1917 y 526.600.000 pesetas en 1916.

La principal baja registrada este año corresponde a la renta de aduanas, que ha disminuído de 62 a 38 millones de pesetas.

En los cinco primeros meses del año los gastos ascendieron a 556.143.267 pesetas, frente a 485.300.000 pesetas en igual periodo de 1917 y a 568 millones 700.000 pesetas en 1916.

El aumento de 70.800.000 pesetas que se observa en los gastos de este año, se distribuye así:

Deuda pública, 18.000.000 pesetas, Guerra, 43.500.000 y Gobernación, pesetas 3.100.000.

Buena ocasión

Se venden dos casas espaciosas y en buen estado, sitas en la calle de S. Bartolomé, número 5, una; y la otra, calle de San a Escolástica, números 25 y 28 (Villarova). Informes, San Bartolomé, número 5, de diez a diez y de dos a cuatro.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Diario de Operaciones

(Servicio especial para este diario) Madrid 3.

Las tropas italianas han ensayado la empresa de arrojar de sus posiciones a los austriacos establecidos al oeste del Pirve en la zona costera sin conseguir más que un ligero avance.

En las inmediaciones de Chiessa Nova registran los partes oficiales siete ataques locales en los que se apuntaron algunas ventajas las tropas aliadas.

En la zona montañesa al noroeste del monte Grappa y en la meseta de Asiago se libraron reñidos combates.

Espera, sin duda, el generalísimo Foch que los alemanes ataquen sus líneas por el norte y por el sur del Aisne y por él tal vez ha dispuesto que en estos días se lleven a cabo intensas reacciones ofensivas que han llegado a tener alguna importancia en las zonas de Moulin Sous Touvent y Saint Pierre Aigle.

En el resto del frente no nos señalan los partes hecho de armas merecedor de un comentario.

Madrid 4.

En toda la vasta extensión del frente occidental sólo hubo en la jornada última la larga serie de acciones locales que vienen sucediéndose a diario y que llegaron a acentuarse más al oeste de Chateau Thierres, donde los batallones franceses procuran golpear con

recio tason las líneas germanas para que la progresión teutona no se extienda por el monte del Marne.

Los ingleses realizaron también asaltos, especialmente en la Flandes francesa, con ánimo de reducir la saliente germánica; en aquella zona la pelea fue muy poco intensa.

Nada importante nos dicen los partes oficiales de Italia, donde persiste la misma situación.

Noticias de España

Madrid 3.

En el Senado

A las 3:45, presidiendo el señor Groizard, se abre la sesión.

El señor Maldonado y otros piden auxilios para los damnificados por las últimas tormentas.

Ofrece el señor Maura rápida inspección para presentar una solicitud de crédito a las Cortes.

El marqués de la Cortina censura las malas condiciones de la importación de Inglaterra, culpando de ello a Francia.

El señor Maura ofrece remedio.

Orden del día:

El señor Cambó defiende la unificación de las tarifas.

Reanúdase el debate de las reformas judiciales, hablando el señor Bergamín, quien consume el sexto turno.

Aboga para que se mejore la situación económica de los em-

pleados judiciales y dice que en las actuales reformas quedan todos los vicios anteriores. Muéstrase favorable al ingreso por oposición y contrario a la escala cerrada e inamovilidad de los empleados.

Preconiza la supresión de Audiencia Territorial y pide la supresión del Jurado diciendo que siempre yeiran. El orador cita algunos ejemplos para corroborar su afirmación.

El señor Echavarría habla en pro del Jurado.

Sigue luego el señor Bergamín diciendo que si no se cambian los moldes no habrá nunca justicia en España.

Aboga para que los Jueces municipales de los pueblos se nombren por medio de sufragio y anuncia la presentación de varias enmiendas.

Se suspende el debate. Y se levanta la sesión.

Solicitando una enmienda

La Comisión de la asamblea postal de Barcelona telegrafió al Congreso pidiendo que el proyecto de funcionarios civiles se enmiende en el sentido de que se retire a los ministros la facultad de suprimir empleados reconociendo el derecho de asociación; suprimiendo el turno de mérito y creando un cuerpo nacional de carteros.

La recaudación en junio

Segun datos que nos han sido facilitados en el ministerio de Hacienda, la recaudación en el mes de junio arroja un superávit de 14 973 400 pesetas.

El proyecto de empleados civiles

El señor Besada ha negado el rumor de la supuesta retirada del dictamen sobre el proyecto de funcionarios civiles para introducir modificaciones.

Un individuo de la comisión manifestó que el Gobierno solo es inflexible en modificar lo referente al reconocimiento del derecho de asociaciones.

SABADO 6

Sensacional estreno de la colosal e interesantísima serie EL TRIANGULO AMARILLO en el SALON VICTORIA

Del extranjero

Madrid 3

Parte alemán

Berlin (Oficial). — Las tropas del príncipe Ruprecht han rechazado varios ataques del enemigo.

En felices empresas llevadas a cabo durante la noche última nuestros soldados se apoderaron de varios prisioneros.

En el Aisne y el Oise la actividad de la lucha ha aumentado si bien no hay grandes novedades que comunicar.

Parte italiano

Coltano (Oficial). — Nuestras tropas han rechazado importantes ataques del enemigo, en el monte Valbella sufriendo el enemigo serias pérdidas, habiendo dejado en nuestro poder 5 oficiales y 127 soldados prisioneros y a demás 4 cañones.

En el sur de Asiago también rechazamos al enemigo apoderándonos de 43 prisioneros.

En el monte Grappa empezamos las operaciones obteniendo buen éxito.

Nuestros soldados tomaron las posiciones capturadas por el enemigo apoderándose de 500 pri-

sioneros entre ellos 19 oficiales y muchas ametralladoras.

En Col di rosso y Col echete cogimos 15 morteros, 57 ametralladoras y algunos millares de fusiles.

Las elecciones rusas

Nauen. — El resultado de las elecciones rusas es de que han triunfado 406 bolcheviquistas, 30 adictos, 51 socialistas, 12 revolucionarios de la izquierda y 29 de la derecha.

Rusia y los aliados

Nauen. — Trotsky ha declarado que se considerará como un acto bélico la intromisión de los aliados en los asuntos rusos.

Fines de guerra

Berlin. — La organización obrera francesa ha pedido al gobierno que declare los fines de la guerra y las condiciones de la paz.

Acusaciones contra el ex presidente rumano

Nauen. — Se acentúan las acusaciones contra el ex presidente del Gobierno rumano Brantiano que declaró la guerra sin contar con el Parlamento y permitió la entrada de tropas extranjeras en el país culpable también de desfalco de dinero del Estado y de ser culpable de la muerte de 1.800 personas por el hambre y el tifus.

Ataque contra París

París. — Al anocheer se dieron las señales de alarma, ocasionada por la presencia de unos taubes. La alarma duró hasta las dos de la madrugada.

Los aviones enemigos llegaron sobre la ciudad y arrojaron bombas.

Lanzamiento de buques

Nueva York. — El departamento de Marina ha anunciado que el día 13 del actual se botaron al agua tres destroyers más.

SABADO 6

Las simpáticas obreras de la casa Gomila Riudavets en la pantalla del SALON VICTORIA

Noticias de España

Conferencia extraordinaria en Madrid 3.

El proyecto de empleados civiles en el Congreso

Se abre la sesión a las 3:30, ocupando la Presidencia el señor Villanueva.

Apruébase el acta de la sesión anterior.

Habla el señor Galliani y pide que se mejore la situación de los maestros, aceptando las conclusiones de la asamblea del Magisterio.

Contesta el señor Alba y dice que al aprobarse el proyecto de funcionarios civiles todos los maestros cobrarán como mínimo mil pesetas.

El señor Zulueta pide que se obligue al Gobierno francés a cumplir el convenio de vinos y que en caso contrario se autorice la destilación.

Contesta el señor Besada diciendo que se harán gestiones.

Orden del día.

Discútese el proyecto de funcionarios civiles.

El señor Cobian consume el segundo turno en contra. Reclama la supresión de categorías intermedias y defiende el aumento de sueldo.

Pregunta si van a hacerse

victimas a los temporeros, pues resultan con el proyecto perjudicados.

El ministro de Hacienda señor Besada hace signos negativos.

El orador muéstrase conforme con los concursos y oposiciones.

Contéstale el señor Gullón en nombre de la comisión.

El señor Anguiano consume el tercer turno. Retiene el orador la actuación de las juntas militares y civiles.

Promuévase un pequeño incidente entre la Presidencia y los socialistas.

Suspéndese el debate. Apruébase el impuesto de explotaciones mineras.

Discútese la reforma del proyecto de expropiación forzosa combatiendo el señor Barcia.

Suspéndese el debate y votan se definitivamente varios proyectos.

El señor Prieto habla contra el proyecto de paseos marítimos en Barcelona.

Y se levanta la sesión.

En el Senado

El señor Maura lee el proyecto de represión del espionaje.

El señor Palomo pide que se modifique el reglamento del Consejo de emigración.

Apruébase definitivamente el proyecto de represión del espionaje.

El señor San Pedro resume el debate de las reformas judiciales.

Y se levantó la sesión.

La represión del espionaje. El proyecto aprobado por el Senado establece sanciones para quienes faciliten informes a potencia extranjera. Las penas oscilan entre 500 y cien mil pesetas.

Contra los alarmistas que deshonren por cualquier medio a los países y jefes de Estado extranjero se señalan sanciones.

En estos delitos entenderán los tribunales ordinarios.

Madrid 4.

Felicitación al señor Maura. La Liga Vizcaína de Productores ha felicitado al señor Maura por su discurso en el Senado para la aprobación de las reformas militares acerca de la producción nacional.

Los mineros asturianos. El ministro de Fomento señor Cambó ha recibido la contestación de los mineros asturianos, ignorándose la decisión de éstos.

Consejo de Ministros. Al entrar en la Presidencia dijo el señor Maura que el Consejo sería largo.

El señor Dato anunció que en el Senado se leería el proyecto de espionaje. El Consejo terminó a las dos de la tarde.

La nota dice que el señor Dato expuso varias comunicaciones del extranjero.

Examináronse varias enmiendas a los expedientes de carreteras.

El Gobierno trató de diversidad de asuntos estudiándolos detenidamente.

Socialista que se separa. El propagandista socialista Doctor Llusá se ha separado del partido.

Su esposa la marquesa de Ayerbe también se ha separado.

Marcha del señor Lacierva. Ha marchado a Murcia el señor Lacierva, siendo despedido por sus amigos, los que dijéronle que era posible que tuviera que regresar antes de finalizar el verano.

Contestó el señor Lacierva: No van las cosas por ahí. Los vientos de estos días son muy liberales.

Aconsejando prudencia. La Frensa, recogiendo la alarma

creada entre los funcionarios de Correos y Telégrafos, les advierte que sean prudentes, pues todo acto de rebeldía podría justificar las medidas extremas del Gobierno que está dispuesto a aceptar algunas enmiendas en el proyecto de funcionarios.

La comisión dictaminadora del proyecto de funcionarios ha admitido una enmienda que autoriza al ministro para elegir entre los jefes de negociado y administración los delegados de Hacienda.

La represión del espionaje

En el Congreso ha caído entre las izquierdas como una bomba el proyecto de represión del espionaje.

El espanto es grande en algunos grupos. Los republicanos decían que era la ley del terrorismo y afirmaban que el proyecto iba contra la Prensa porque excepto el artículo primero los restantes iban contra los periódicos.

Mañana comenzará la discusión del proyecto.

El señor Dato dijo que los periódicos sensatos no se alarmarán, pues el proyecto solo va en contra de ciertas publicaciones.

Hizo constar don Eduardo que él es el autor del proyecto y no el señor Maura como se ha dicho.

Añadió que con campañas de cierta índole es imposible la vida de los ministros de Estado que halláanse siempre acosados de reclamaciones diplomáticas.

Del Extranjero

Madrid 4.

Parte alemán. Berlin (Oficial) 3 tarde. — Mañanamos varios avances de los ingleses en Merris y Nogeunoville apoderándonos de varios prisioneros.

Al noroeste de Albert el enemigo intentó algunos ataques que fueron rechazados.

Entre el Aisne y el Marne han tenido lugar algunos pequeños combates con éxitos por nuestra parte.

En Saint Pierre y Bateau Thierry rechazamos ataques del enemigo.

Durante la última jornada derivamos cuatro aparatos yanquis.

Parte austriaco. Viena (Oficial). — Nuestros torpederos atacaron ayer un importante grupo de buques enemigos incendiando dos destroyers y causando algunas averías a varios buques enemigos.

Nuestros torpederos solo tuvieron leves averías.

Parte francés. Paris (Oficial). — Apoderámonos de varias posiciones enemigas en un frente de 300 metros de profundidad.

Entre el Aisne y el Oise nos apoderamos de 220 prisioneros.

En el resto del frente americano rechazamos varias tentativas enemigas.

Nuestras tropas se apoderaron de la aldea de Vaux, cogiendo prisioneros.

Desde el bosque Roche hasta la cota 204 adelantamos nuestras posiciones en una profundidad de mil metros apoderándonos de 500 prisioneros. Tres aviadores yanquis no han regresado todavía a su base.

FRENSA A OCIADA.

Cebada, avena, habas y habones. Se compran en el almacén de cereales de Domingo Estrada, en el muelle.

Aconsejando prudencia. La Frensa, recogiendo la alarma

hop de A. Sienes - Madrid